



UNIVERSITÄT
ZU KÖLN

NEWSLETTER

PROREKTORAT FORSCHUNG

Juni 2024

Ad-hoc-Positionspapier der Leopoldina zum Medizinforschungsgesetz

Das vom Bundeskabinett beschlossenen Medizinforschungsgesetz (MFG) soll die nationalen Rahmenbedingungen für die klinische Forschung an Arzneimitteln und Medizinprodukten verbessern. Laut einem Ad-hoc-Positionspapier der Leopoldina sind deutlich umfassendere Maßnahmen notwendig, um verzahnte Forschungs- und Versorgungsangebote für Patientinnen und Patienten sicherzustellen und die drohende Abwanderung exzellenter Wissenschaftler*innen sowie pharmazeutischer Unternehmen zu verhindern. Das Positionspapier finden Sie [hier](#).

Neues Förderverfahren ERC Advanced Grants

Der ERC arbeitet an der Einführung eines neuen Verfahrens für die Gewährung von Finanzhilfen in Form von 'lump sums', das ab der Aufforderung zur Einreichung von Anträgen im Jahr 2024 als Pilotprojekt für Advanced Grants eingeführt werden soll, um den Verwaltungsaufwand für die Gasteinrichtungen zu verringern. Der Grund für die Verwendung von Pauschalbeträgen ist die Verringerung des Verwaltungsaufwands für Antragstellende. Weitere Informationen finden Sie [hier](#).

EU-Research Strategy

Das Rektorat hat die EU-Research Strategy verabschiedet. Diese enthält konkrete Ziele zur Steigerung der EU-Drittmittel und zur Stärkung der internationalen Zusammenarbeit durch die Förderung von Forschungsverbänden. Um diese Ziele zu erreichen, wurden konkrete Maßnahmen entwickelt, um die Wissenschaftler*innen der Universität zu Köln zukünftig noch besser über geeignete Fördermöglichkeiten zu informieren, die Antragsberatung, auch durch externe Unterstützung, zu intensivieren und die Projekte bei der Durchführung noch stärker administrativ und finanziell unterstützen zu können. Weitere Informationen folgen.



UNIVERSITY
OF COLOGNE

NEWSLETTER

VICE-RECTORATE FOR RESEARCH

June 2024

Leopoldina ad hoc statement on the Medizinforschungsgesetz

The Medizinforschungsgesetz (MFG) passed by the Bundeskabinett is intended to improve the national framework conditions for clinical research on medicinal products and medical devices. According to an ad hoc statement by the Leopoldina, much more comprehensive measures are needed to ensure interlinked research and care services for patients and to prevent the impending exodus of excellent scientists and pharmaceutical companies from Europe. The position paper [in German only] can be found [here](#).

Changes to the ERC Advanced Grants funding procedure

The ERC has been working on introducing a new way of awarding grants, namely as 'lump sums', which will be put in place as a pilot scheme for Advanced Grants starting with the 2024 call.

The reason for using lump sums is that they should reduce administrative work for grantees and their host institutions. Further information can be found [here](#).

EU Research Strategy

The Rectorate has finalized the EU Research Strategy. This contains concrete goals for increasing EU third-party funding and strengthening international cooperation. In order to achieve these goals, concrete measures have been developed to provide researchers at the University of Cologne with even better information about suitable funding opportunities, to intensify application advice, including through external support, and to provide even greater administrative and financial support for projects during implementation. Further information can be found soon.

